



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13600

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la PENÍNSULA: Un mes, 150 ptas. Tres meses, 450 id. - EXTRANJERO: Tres meses, 10 id. - La suscripción se comienza desde 1.º y 15 de cada mes. - En correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24
SABADO 23 DE MARZO DE 1907

CONDICIONES
El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro. - Correo postal en París: Mr. A. Borette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jans, 10, boulevard Malesherbes.

HAMPAGNE
BINET
REIMS
Superior a todos los de igual precio

Pide un buen representante para Cartagena y la provincia de Murcia.
Dirigirse a los concesionarios
F. LOUISET et Fils.
Rue Tournaí 42, BURDEOS (FRANCIA).

Cartagenerismo

Sr. Don Obdulio Mucada: Mi querido amigo: Hace muy pocos días «La Correspondencia Militar», tratando las obras de ornatación que se realizan en el palacio de Buena Vista, edificio que ocupa el ministerio de la Guerra, hace la afirmación de que es el mejor situado de Madrid el más señorial como ministerio, que exige se le ponga a la moderna, no con el lujo cursi que ostenta el palacio de Fomento ó Instrucción pública, sino con la sencillez cómoda y elegante, que es el cachet del confort.

Sostiene es poco militar el aspecto de Buenavista, porque aparte el busto del Gran Capitán, obra aceptable; los candilabros, de muy buen gusto; y el cuadro de Combar, que califica de crímen pictórico, todo en la escalera principal, lo demás no tiene nada que diga que aquel edificio es eminentemente militar.

El patio grande, que ahora se engalana con la tersa superficie del asfalto, desdeñando el antiquado adoquín de cuña y los empotrados pedruscos, está pidiendo en el centro una estatua, un monumento, algo que sea símbolo del objeto á que se destina el edificio. Lo fuentecita que hoy susurra en aquel sitio cabe los árboles típicos que la rodean, debe desaparecer de aquel paraje.

No atreviéndose á proponer su sustitución por la estatua de Casala, porque está fundida con empujaduras de espada de Infantería nada más, indica, tomándose más larga fecha, la de un tratadista militar que se adelantó a su época y fué el más castizo publicista y el más hondo pensador digno de perpetuar en bronce su memoria, por su fino espíritu, su gran inteligencia y su perfecto conocimiento de la guerra militar (Villamarta).

No tratándose de una estatua esa figura ilustre que toda la generación actual convida a tener por sus grandes hechos que le representan, con el glorioso poncho de África y adornado el rostro con la clásica perilla, marcial aditamento que ya no vemos ni aún en los veteranos Villamarta y en el resto de muchos generales de hoy, sus discípulos acogerán con simpatía la idea que le proponemos.

Pero no es á ellos solos á quienes conmueve el nombre de Villamarta y lo que hoy proyecta para el edificio. Tal pensamiento constituye también un honor para todo quien cartagenero; porque en la galería de los hijos ilustres de este pueblo halla, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, el retrato del modesto y sabio comandante puesto bien ganado en las filas de la inteligencia y su recuerdo en el lugar también eminente en el edificio.

de todos los amantes de las glorias de nuestra Patria chica.

A tí, mi querido Obdulio, que como político y director de el decano de la prensa figuras entre los cartageneros de pura sangre que aquí luchan por rodear á nuestro pueblo de los mayores prestigios como uno de los que marchan á la vanguardia en el combate que representan la cultura y el trabajo moderno, doy traslado de la idea lanzada en Madrid, por si entiendes, como yo, sera digna de aplauso la iniciativa de que en aquí la recoja y encuentre la forma de darle vida.

No todo debe esperarse de la acción oficial del Estado: a el pueblo de Cartagena y á su prensa especialmente, en representación de todas las inteligencias y fuerzas vivas de la localidad corresponde aprovechar esta oportunidad que pasa para estrechar vinculos de amor entre el pasado y el presente.

Enaltecer los hombres de hoy á los de ayer que lo merecieron por sus talentos y virtudes, es laborar para un porvenir glorioso.

Esta es la humilde opinión de un soldado cartagenero.

El Capitán Santiago

CARTAGENA RELIGIOSA

LA SEMANA SANTA

Durante la Semana Mayor se celebrarán los Templos de esta ciudad los siguientes cultos:

Parroquia de Sta. María de Gracia
Domingo de Ramos.—La función y bendición de las Palmas, á las 10 de la mañana, con asistencia del Excelentísimo Ayuntamiento.

Jueves Santo—Los divinos oficios á las 10 de la mañana, con asistencia de la Corporación municipal.

Por la tarde á las 4 se celebrará la función religiosa del Lavatorio y Sermón de mandato.

A las 6 Miserere á gran orquesta y oficio de tinieblas.

Viernes Santo—Los divinos oficios á las 10, con asistencia del municipio en corporación.

A las 12 el Sermón de las Siete palabras, que predicará el presbítero Don Antonio Azañil Mensales.

Por la tarde á las 4 se cantarán los oficios de tinieblas.

Sábado Santo—A las 8 de la mañana se celebrarán los solemnes oficios de estos días, bendición del fuego y bautismo del cirio pascual.

A las 9 1/2 solemne misa de gloria y por la tarde á las 4 se cantará el Vísperas.

Parroquia de Sta. Catalina de Valencia
Domingo de Ramos.—A las 9 de la mañana la función y procesión de las Palmas, con asistencia de la Junta Municipal.

Jueves Santo—Los divinos oficios á las 9 de la mañana.

Viernes Santo—Los oficios de este día á las 10 de la mañana y 17.

Antigua Iglesia Catedral
Domingo de Ramos.—La función y bendición de las Palmas á las 9 de la mañana.

Jueves Santo—Los divinos oficios á las 9 de la mañana.

Viernes Santo—Los oficios de este día á las 10 de la mañana y 17.

Los oficios del Jueves Santo se celebrarán á las 8 de la mañana y los del Viernes Santo á las 8.

San Miguel

Jueves Santo—Los divinos oficios á las 9 de la mañana.

Viernes Santo—Los oficios y adoración de la Cruz a las 8 de la mañana.

Iglesia de la Caridad
Jueves Santo—Los divinos oficios de este día se celebrarán a las 10 de la mañana. A las siete de la noche sermón de Ración por el presbítero Don Francisco Vicente.

Viernes Santo—Los oficios de este día y adoración de la Cruz a las 10 de la mañana.

A estos oficios asistirá en pleno la junta de Gobierno del Santo Hospital.

Hermanitas de los pobres
Los oficios de Jueves y Viernes Santo se celebrarán a las 8 de la mañana en la Capilla de la Asunción de Expósito.

Los oficios del Jueves y Viernes Santo se celebrarán a las 8 de la mañana.

REFORMA NECESARIA

Ahora que con gran actividad se están terminando las obras de la Casa Consistorial, que ha desaparecido la valla que la circundaba y todos los edificios provisionales que en ella existían, tales como oficina del contratista, barracón para guardar herramientas etc. debía el Ayuntamiento aprovechar esta oportunidad para que desapareciera la pescadería, edificio de Sanidad Marítima y Capitanía del Puerto.

Todos ellos, ajean notablemente la gran explanada que existe frente al nuevo Ayuntamiento, pues a más de ser edificios ruinosos impropios de la importancia de nuestro puerto, hoy que ha desaparecido la valla resultan aislados y como hacienda resaltar todavía sus malas condiciones.

La desaparición de estos casuchos antiquísimos es cuestión de muy pocos días y entendemos nosotros que es una reforma que debe acometerse sin pérdida de tiempo, ya que en la actualidad se hace lo posible por embellecer un tanto nuestra población.

La sequía, las obras hidráulicas y la repoblación de los montes

La «Gaceta», Megada, ayer á esta ciudad publica la Real orden del ministro de Fomento, que ya conocen nuestros lectores sobre las obras hidráulicas que han de realizarse durante el año actual; y acerca de estas dice un estimado colega de la corte: «De los 50 millones de hectáreas que próximamente constituyen el patrimonio solariego de España, sólo hay 25 dedicadas al cultivo agrícola, y dentro de esta zona la extensión dedicada al regadío, no pasa de 1.231.094 hectáreas, la cual, según dictamen de la Junta consultiva agrónómica, no puede llegar a más de dos millones y medio de hectáreas, ó a cuatro, según los más optimistas, por muchos pantanos y canales que se construyan.

«El cielo azul y la tierra seca son, indudablemente, desgracias lastimosas en esta época de la año, porque suponen una mala cosecha; pero no son desastres.

«En efecto, las sequías que pueden ocurrir en treinta ó cuarenta años no perjudican tanto a los intereses de una comarca como una inundación semejante a las del Segura. Las sequías disminuyen la cosecha, privan de interés al capital, de remuneración al trabajo; pero la inundación ataca el capital mismo y la vida de las personas, arruina, destruye, aniquila.

«La rotura del pantano de Lorca hizo más estragos en pocas horas, en vidas y haciendas, que las sequías de un siglo. Todo lo que puede perjudicar á la agricultura, el tiempo terriblemente hermoso, que disfrutamos, no equivale a los horrores de Pensilvania, de que nos ha hablado el telegrafista, ni a los desastres que probablemente vendrán detrás de este buen tiempo en las cenizas de muchos de nuestros montes, si las nubes empiezan a descargar aguaceros copiosos y los torrentes, y las laderas pedregosas y las cumbres calvas lanzan sobre los bancos y las vegas, aludes mortales de agua torrenciosa con pedruzcos rodados y los ríos se desbaratan por sus orillas indefensas.

«Nos duelen la sequía. Aplaudimos el plan de obras hidráulicas que la dirección del ramo ha aprobado y el ministro ha mandado publicar en la «Gaceta» pero ¿qué nueva cantidad se va a destinar a repoblación de montes y a guardería forestal? ¿Qué obras de corrección de torrentes y de dunas se van a emprender? ¿Qué estudios se empezarán a hacer para que desaparezcan los yerros y parajes que asientan el territorio nacional?

«Triste y doloroso es ver la tierra muerta de sed bajo un cielo que se complace en sonreír a aquella angus-

ta. Para nosotros pedimos, serios y seriamente: Dios que cuando venga la lluvia venga despanque. La sonrisa del sol, que en el espacio azul se derrama como lluvia de oro, no nos inquieta y aflige; pero ¡ay si el entrecorrión se frunce y le sonrisa se convierte en nublar de agua y las nubes negras arrojan de su seno, no la fecundidad y vida, sino la desolación y la muerte! ¡Evidentemente estos males las obras hidráulicas cas! Pueden, en parte, aliviarse si quedamos de la tierra; pero la desolación de las inclemencias del cielo.

ENTREVISTA REGIONAL

Los Reyes de Inglaterra y España en Cartagena

Van muy adelantados los trabajos de la nueva casa Ayuntamiento, para el decorado de la cual, se ha pedido gran cantidad de flores a Murcia y Valencia.

Ya se han demolido las casetas que para guardar el herramental, habíanse construido en la Plaza de Santa Catalina, procediéndose ahora a hacer desaparecer la valla y las palmeras allí colocadas, empezándose seguidamente, el adopinado de aquel trozo de calle.

En el muelle también se está adopinando la parte recientemente rellena y desmontándose el magnífico arreo de entrada a la feria, para instalarlo en el embarcadero regio.

En breves comenzarán los trabajos para formar un andén provisional, junto al Pabellón del Ayuntamiento y en donde se detendrán los trenes que vayan a Cartagena.

La Maestría

Una R. O. no cumplimentada

Hace diez ó doce días se publicó en el «Boletín Oficial» del ministerio de Marina, un Real orden insinuando en beneficio del elemento obrero de los Arsenales, y que por revelar gran previsión y justicia merecía unánime elogio de la opinión y de la prensa.

En todos los países bien organizados los obreros que sirven bien, son atendidos después de haber concurrido largos años sus energías y su salud al proyecho de las entidades en que trabajan, siendo recompensados.

LOS PRIMEROS HOMBRES EN LA LUNA 198

los e-abones de mis cadenas. Luego, no pudiéndome contener, rompí a hablar de nuevo.

—Y, ¿qué opina usted de todo eso?—pregunté con tono humilde.

—Después de todo, me parece que son orituratas razonables—contestó; fíjese en esos objetos y se sirven de ellos... Estas cadenas... Esas luces que vemos.

Al llegar aquí se detuvo. Era evidente que quería decir algo más, pero no comprendía gran cosa de lo que decía; así que, cuando volvió a hablar, me confesó que en cierto modo, su importancia era...

—Pero, en fin, ¿son tres lunetas de lo que todas las personas tienen derecho a operar... Supongo...

Y volvió otra de sus pausas divertidas.

—¿Qué le parece a usted?—le pregunté con vehemencia.

—Supongo que, de todas maneras, aprovechará planeta donde exista algún animal inteligente capaz de llevar su bóveda craneana en la parte superior de su persona; tendrá menos grandad en actitud bipeda...

Volví a callar y en su guía me ideas marcharon a en otra dirección.

—Estamos á cierta oportunidad—me dijo—de querer decir, como á uno de los mil millones de habitantes de la superficie...

—¿Por qué?

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 195

ran heridos; después oyóse un grito muy agudo, y todo quedó en silencio.

En seguida el selenita se volvió, vaciló en la sombra, se detuvo para lanzarnos su última mirada, y cerró la puerta, dejándonos y otros v. s. sumergidos en el misterio de tinieblas y murmullos en medio del cual habíamos despertado.